

Dirección, Redacción, Administración
Calle de Zamora, núm. 24

TELÉFONO, 16

Periódico de la tarde

Dos ediciones diarias

FRANQUEO CONCERTADO

25 números 75 cts

El Castellano

SUSCRIPCIÓN

Salamanca, 3 pesetas al trimestre.
Resto de España 3'75 idem.
Extranjero 5 idem
Anuncios y reclamos, precios convencionales.
Número suelto 5 cts.

Honrando al héroe

Madrid 17 de Junio de 1909

Sr. Director de EL CASTELLANO

Mi respetable amigo: Al leer en EL CASTELLANO correspondiente al 8 del corriente un artículo de fondo titulado «Honrando al héroe» y en el cual se hace eco de lo que anteriormente había expuesto *El Adelanto*, no puedo prescindir de felicitar a usted, como asimismo al señor Urciti. Amante como él que más de las glorias de España y entusiasta de las de esa provincia, a la que estoy ligado por lazos de tanto amor, mi corazón aragonés se siente henchido de entusiasmo, y para ver si hallaba eco en otro corazón, tomé EL CASTELLANO y me fui a ver a un salmantino que también es todo corazón.

Don Ricardo Mateos me recibió como el acostumbrado a recibir a sus amigos. No estaba solo; tenía visita, pero esta era para mí gratísima, y hasta me alegré de que estuviera allí el teniente de navío don Miguel Segrera, persona muy ilustrada y entendida en arte.

El señor Segrera, hablando a casa del señor Mateos con objeto de ver la colección de guerrilleros y yo aproveché también esta circunstancia. Próximamente unos cien retratos posee ya el señor Mateos, y al terminar de pasar revista a la efígie de las heroínas y de los héroes reproducidos en lienzos, no pude menos de exclamar:

—¡Cuanto trabajo representa esto!

—¡Y cuánto dinero gastado!—añadió el señor Segrera.

Felicitémos al señor Mateos y acto seguido le presenté EL CASTELLANO, rogándole que en el acto leyera el artículo de fondo.

Al terminar la lectura me dijo que ya tenía noticias de todo, porque don Agustín Bullón había tenido la amabilidad de enviarle *El Adelanto*.

—¿Y usted no piensa hacer alguna cosa con este motivo?—le pregunté.

—¿Y qué puedo hacer yo?—me respondió.

—Eso pensamiento que le ando usted en EL CASTELLANO, refiriéndose a la colección que posee y que acabamos de admirar. Se trata de don Julián, y ahí tiene usted su retrato, el de don sobrino don Alejandro Moreno Sánchez, el de don Antonio Martín (a) el Gago, el de don Nicolás Fernández, y con estos, que fueron tan penosos, tiene usted el de Pérez Herrasti, el del Deseo Aparicio, y de los principales actores del año de Ciudad Rodrigo.

—Por qué al tratar de honrar la memoria de don Julián, no adelanta usted la Exposición que tiene prometida, ya que yo la veo ahí realizada? Sería un número de mucha importancia.

—Amigo Rodríguez—me respondió—todo cuanto se haga en Salamanca para honrar a don Julián, siempre me parecerá poco. Salamanca al honrar a su héroe, se honra ella misma, y hoy lo que creo que le toca hacer, es recoger los restos del charro legendario; darle digna sepultura en la tierra que le vio nacer, y abrir una suscripción entre todos los hijos de la provincia, que deberá ser encabezada por la Diputación provincial y los Ayuntamientos. Con el producto de la suscripción erigiré un monumento, que se debe colocar en una plaza de la capital de la provincia, dándole su nombre.

—Hermoso pensamiento!—exclamó el señor Segrera y de fácil realización.

—Todo eso está bien—contesté—pero ¿eso será después, ahora lo que se necesita es hacer algo, porque al llevar los restos de don Julián a Salamanca...

—Concedida la autorización por el Gobierno—dijo el señor Segrera—para trasladar los restos, habiendo sido un héroe y Brigadier del Ejército; siempre se le tributarán los honores que por su gerarquía le corresponden.

—Y algo más—exclamó el señor Mateos.

—¿Cómo algo más?—le pregunté.

—Si se le conceden más honores a quien ha hecho menos, ¡por qué no ha de ser próvido de ellos el Gobierno, tratándose de un hombre a quien tanto debe la patria?

—De modo que la Exposición?—le pregunté.

—Esa queda para el Centenario de Arripiles.

—Preparará más festejos?—preguntó el señor Segrera.

—Deben, contesté yo.

—Así creo que lo harán, por más que nada se ha vuelto a decir en los periódicos de Salamanca—dijo el señor Mateos.

—Hay tiempo de sobra.

—Según y como—dijo el señor Mateos.

Si hay mucho dinero a mano para celebrar el Centenario, con tres meses hay de sobra; pero no habiéndolo, todo el tiempo que falta es poco, y ya debiera estar constituida

una Comisión encargada de allegar recursos por cuantos medios tuviera a su alcance.

—¿Qué festejos haría usted?—le pregunté.

—Yo!—La Exposición.

—Eso no es bastante—dijo el señor Segrera.

—Pues yo no puedo hacer más.

—Figúrese usted que forma usted parte de la Comisión organizadora de festejos—le objeté yo.

—No me lo puedo figurar.

—¿Por qué razón?

—Porque desde hace tiempo a esta parte tengo el firme propósito de que el día que quiera hacer alguna cosa, hacerla yo solo.

—Así lo expuso usted en EL CASTELLANO, pero eso no quita para que diga lo que haría.

—Eso dependería de muchas cosas. Primero haría un proyecto, lo estudiaría, y dentro de él llegaría hasta el límite. Como primer festejo, trataría que se dijera una misa de campaña por el Obispo de Salamanca o el de Ciudad Rodrigo; si la decía esta, que se encargara de la oración sagrada el otro, o viceversa, haciendo representar a los dos Cabildos, y asistir a los párrocos de los pueblos inmediatos a Los Arapiles, incluso a los de Alba. Después, gran parada por fuerzas de todas las armas, mandada por uno de los generales de la región, invitado a este acto al duque de Ciudad Rodrigo y a los descendientes del general portugués Silverio. Recabaría del Gobierno que me permitiera (si no lo quería hacer él directamente) invitar a los Gobiernos inglés, portugués y francés, para que mandaran comisiones de sus respectivos ejércitos, simbolizando así, que si entonces nos separaba el odio, hoy nos une el más fraternal cariño.

—¿Imagino yo, para eso se necesitan influencias!—le contesté.

—Y para qué quiere Salamanca sus Senadores y Diputados?—me respondió.

—Ya sabe usted lo que pasó cuando el Centenario de Bailén.

—Pero también he visto lo que ha hecho Zaragoza.

—Deme usted un hombre, un hombre sólo, de genio y energías y con esto me basta.

—Sin dinero!

—Sin dinero; pero con tiempo por delante, porque de repente no se hace nada.

Como creo que en la entrevista que describo hay algo que tiene importancia, se lo participo a usted por si cree que lo que se apunta puede servir de algo, y por tanto mereciera los honores de la publicación.

Se reitera siempre su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

Emilio Rodríguez.

Correo de Madrid

Madrid 18

Maura en Madrid

El señor Maura regresó por la mañana de La Granja para asistir a la boda de su hijo Miguel.

No es cierto

Ha negado el ministro de Hacienda veracidad a los rumores propalados sobre dificultades que se suponen surgidas entre los Gobiernos de España y Cuba, en la negociación iniciada para que el tesoro de esta República tome a su cargo parte de la deuda cubana que pesa actualmente sobre el Tesoro de España.

Regreso de Maura

Esta misma tarde el señor Maura ha regresado a La Granja.

Antes recibió las visitas de los señores presidente del Congreso y ministros de Hacienda y de la Gobernación.

El señor González Besada hizo entrega al jefe del Gobierno de varios decretos de su departamento para que se encargue de someterlos a la firma regia al jefe del Gobierno.

Cambio de personal

Los decretos de Hacienda a que antes aludimos se refieren a una combinación de personal que tiene por base la jubilación del delegado de Cuenca.

A este puesto pasa el delegado de Gerona, y la vacante que este último deja, será provista en un funcionario del ramo que presta servicio en las Vascongadas.

Próximo Consejo

El jefe del Gobierno ha confirmado que, de retrasarse el alumbramiento de la Reina Victoria, vendrá a Madrid antes de este fausto acontecimiento, con objeto de presidir un Consejo de ministros.

Declaraciones de Sol y Ortega

El señor Sol y Ortega ha declarado en Barcelona que con gusto se hubiera encargado de la defensa de Matamála si el proceso hubiera sido de poca duración; pero que después de haber pasado ocho meses

atrasado con las labores del Parlamento y los trabajos profesionales, dice que se considera con fuerzas físicas insuficientes para afrontar el juicio oral durante catorce días.

Por tanto—añadió—carecen de fundamento los comentarios, a mi negativa a encargarme de la defensa de Matamála, que se han hecho.

Hablando de la jefatura del partido republicano, ha dicho que hay mucho que hablar de ello, pero no ha llegado el momento oportuno.

Los elementos republicanos decidirán lo que crea conveniente, aunque habrá que esperar, pues las jefaturas no se improvisan, sino que se ganan, y el campo está abierto para quien crea merecerlo.

Comparó la situación a un automóvil, en el cual pueden montar todos los que quieran, teniendoles sin cuidado que el *chauffeur* sea o no el propietario; lo esencial es que el automóvil marche, y cuanto más, mejor.

Dice que es necesario que venga Lerroux, porque su presencia es indispensable al partido.

El cólera en Rusia

En San Petersburgo continúa haciendo estragos la epidemia cólica.

No obstante la severa medida adoptada por las autoridades sanitarias, el contagio se extiende de día en día, y el número de cólicos aumenta sin cesar.

La epidemia reviste proporciones alarmantes.

Calculase que en la actualidad hay 111 personas atacadas de cólera.

El pánico cunde en todas las clases de la sociedad; el comercio se halla casi paralizado en muchas poblaciones y las familias acomodadas emigran del país.

Lecherías en huelga

Dicen de Roma que las autoridades municipales se hallan en presencia de un grave conflicto.

Los dependientes de las lecherías encargados de repartir a domicilio el precioso líquido, se han declarado en huelga y, armados de garrotes, recorren las calles para impedir que el público pueda surtir de un alimento tan necesario a niños y ancianos.

La gravedad del conflicto es grande, y las autoridades se hallan muy preocupadas, pues los vendedores de legumbres han hecho causa común con los huelguistas.

Copla del día

—Mi error está manifiesto; tienes, tienes corazón: que ayer lo tenía puesto en los hierros del balcón.

PALIQUE

Maglie voladas

Durante este mes han echado a la calle las Universidades centenares de médicos, abogados, científicos y filósofos, vamos al decir, que alimentaron el proletariado de levante ó renovaron según su suerte, el aseo de nuestras clases intelectuales. Está nueva milicia del saber llevará aientos conquistadores de algo más que del pan diario.

Hay una nota pesimista en los jóvenes cuando se les ve que sus aspiraciones limitan con la pared de enfrente. Y hay en cambio una nota de esperanza cuando se les advierte que ponen su punto de mira en las alturas.

Si oía a un muchacho que sueña con ser ministro, ó se retusa a meterse en su pueblo, bueno va. Quizás pare en el día de fechos ó en otra más modesta posición; pero ya era y es algo el empezar a ser.

En cambio pienso mal de esos jóvenes que, si son médicos ó boticarios no tienen inconveniente en irse a una aldea a disputarle los clientes a algún viejo, y si son abogados no asquean de pedir un estanco ó una plaza de escribiente de oficio.

La última hornada será tan buena y tan mala como otras. El porvenir de la patria lo dictan otras cosas que no suelen tener que ver con hombres de carrera, que no han hecho grandes revoluciones por regla general. Y el porvenir de los hombres cambia al revolver de una esquina, en que hay ó unos ojos negros, ó un aguijón, un placer ó un dolor con tal que ambos tengan tres dimensiones como deben tener también los capirritos de los hombres, es decir, con tal que pensemos alto, sintamos fondo y queramos amplio.

Pa-Freute.

Reunión de Médicos

En uno de los salones de la Diputación provincial, reunióse ayer la asociación de Médicos titulares del partido de Salamanca, bajo la presidencia de don Telesforo Rodríguez y actuando de secretario don Juan Sánchez, titular de los Villares.

De conformidad con lo propuesto por el doctor Pinilla, se acordó solicitar del ministro de la Gobernación que sean admitidos como asegurados en el Instituto de Previsión, con las cuotas con que figuran en el Montepío de Médicos, los titulares que así lo deseen.

Convencidos los de Salamanca de la bondad de estas peticiones, invitarán a las demás asociaciones de la provincia, y aún a todas las de España, a que se adhieran al pensamiento, acordándose a este fin celebrar una asamblea que tendrá lugar en nuestra ciudad y que será convocada para el próximo mes de Septiembre.

Discutióse largamente la cuestión relativa a la publicación y propaganda del *Boletín médico*, órgano oficial de las asociaciones de titulares; pero nada se resolvió en definitivo.

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola En España

Ciertos pronósticos y la subida del barómetro en los últimos días de la anterior semana, parecían dar la seguridad, de que iba a operarse un cambio radical de tiempo; pero lo cierto es que la semana ha transcurrido casi de igual manera que las anteriores.

No han faltado lluvias, tormentas, vientos fuertes y frescos y sus correspondientes pedriscos, aunque todo en menor escala. El tiempo tiende indudablemente a mejorar, pero aún no hemos llegado a disfrutar tranquilamente de esa mejora.

En las comarcas del Mediodía ha principiado la siega del trigo y en las del Centro las mieses más tempranas; pero todas esas operaciones se hacen con irregularidad por el estado del tiempo.

Los cálculos sobre la próxima cosecha son cada vez más halagüeños, porque los últimos cambios atmosféricos han sido muy beneficiosos a este respecto.

Esta impresión y certidumbre, son causa de que se sostenga el descenso en el precio del trigo y los demás cereales que se inició hace pocas semanas; pero sin que se acentúe.

En Barcelona han entrado 1.330 toneladas de trigo del país, contra 3.060 en igual semana del año anterior.

Continúa el descenso en los precios y acentuándose la calma en las transacciones. Y, se comprende, porque a la reserva del consumo, se agrega la mucha oferta, única causa que hoy puede justificar la depreciación que se observa, ya que los mercados reguladores extranjeros registran alza por lo general.

Además no hay que olvidar que las harinas presentan poco aliciente para que los fabricantes se entreguen a operar, y menos cuando la tendencia es bajista.

Se ha vendido: Salamanca, a 54, 53'50 y 53; Aranda y Sigüenza, 54 y 53; Peñafiel y Arévalo, 54'50 y 54; Sanchidrián, 55'50, 55 y 54'50; y Daimiel, 55'25.

En la provincia

Ha comenzado la recolección, pero sin que el tiempo ayude a ello, ni sea apropiado.

Durante la semana han caído sus correspondientes lloviznas, no ha faltado alguna que otra tormenta, al cielo ha permanecido nublado y enmarañado y la temperatura dista mucho de ser la que corresponde a la estación.

De creer es que el tiempo cambiará pronto y radicalmente, y que llegará al fin el verano.

Desde el primer día de la semana en la parte N. de la provincia han comenzado a recogerse las algarobas para conducir las a la era. Los que antes lo habían hecho, tuvieron que amonenciarlas en las tierras, y se han visto mal para poder conservárselas allí sin que se pudran y estropeen.

Por los caminos y los trenes se han visto en estos días numerosos cuadrillas de segadores gallegos, serranos, ribereños y zamoranos que como los años anteriores se desparatan por toda la provincia. Los contratos se han hecho en condiciones semejantes a las del año anterior: de 20 a 25

duros la peonada, y de 10 a 15 reales la hembra.

En la semana próxima empezará a segar la cebada, sobre todo si el tiempo ayuda y el sol caliente.

El trigo y los tardíos han mejorado mucho con el tiempo fresco y las últimas lluvias. La cosecha de trigo está ya asegurada, salvo los riesgos de las tormentas, y será buena en general.

Los precios en nuestros mercados no han sufrido modificación; siguen en baja y ésta se ha acentuado algo más.

En el Extranjero

Sigue la tendencia firme a pesar de que los principales compradores tienen mucha repugnancia a aumentar sus compromisos, hasta con precios más ó menos favorables. Se vende en Francos y cada 100 kilos: París, 26'50, Amberes, 24'00; Nueva-York, 26'14, Budapest, 23'43; Liverpool, 25'27, y Chicago, 22'38.

Francia.—Los trigos han reaccionado su vigor, contándose con la formación de la espiga a deseo y que la granazón será buena, no desesperando de ver la caña alzarse en los puntos donde se corta y se había renunciado a un mediano rendimiento de paja. También ha llovido bastante, y esto incita a la reserva en los negocios y fijidad en los precios.

Rusia.—Se consideraba perdida toda esperanza a causa de la sequía, pero el agua ha venido a beneficiar las cosechas de invierno. El mercado de cereales continúa con su acostumbrada firmeza. Las exportaciones de trigo son buenas para las contratas antiguas, pero es muy difícil hacer nuevas contratas por lo elevado de los precios.

Argentina.—Entre los ganaderos y agricultores ha producido gran satisfacción el agua caída en la provincia de Buenos Aires y otros distritos.

Las expediciones, y más particularmente las de Bahía Blanca, se mantienen muy elevadas y se supone que aún quedan muchas existencias.

Sin embargo decaen las ventas locales y los precios se sostienen muy elevados.

Juan Campesino.

Telegramas de la mañana

Sesión borrascosa

Lo fué en extremo la celebrada ayer por el Ayuntamiento de Madrid.

A propósito de la discusión de un dictamen los concejales Santillana y Senra, insultáronse en tales términos, que el señor Santillana acabó por agredir a su compañero, dándole un fuerte puñetazo en la cara.

El Alcalde levantó la sesión, constituyéndose en seguida el Ayuntamiento en sesión secreta.

A consecuencia de lo ocurrido, háblase de un laice personal entre los dos concejales nombrados.

El Zar y el Kaiser

El *Hohenzollern* ha llegado a París a las nueve y media de esta mañana, al sitio en que estaba anclada la escuadra rusa.

El emperador Guillermo se trasladó con su séquito a bordo del *Estrella Polar*, y fué recibido por el Zar, rodeado de la familia imperial rusa y de los altos dignatarios que le acompañan.

Ambos soberanos se abrazaron y luego se retiraron el Zar y el Kaiser, conferenciando sobre el largo rato.

Después almorzaron a bordo del *Slavdard*.

Vestía el Zar de almirante alemán y Guillermo II, de almirante ruso. El emperador de Rusia ha hecho riquísimos presentes a los personajes que acompañan al Soberano alemán.

Terremotos en Grecia

De Atenas comunican que se han sentido temblores de tierra en varias poblaciones griegas. En Lamia muchas casas han sufrido desperfectos y la iglesia se ha hundido.

Lo de Marruecos

Telegrafían de Fez que es inminente la ruptura de relaciones entre Muley Hafid y los grandes kaidas y que reina notoria agitación entre las kabilas.

El Sultán toma precauciones para sofocar cualquier levantamiento.

Señoritas telefonistas

El ministro de la Gobernación ha manifestado que en breve se publicará la convocatoria para provisión de plazas de señoritas telefonistas, las cuales con arreglo a la ley, han de encargarse del servicio de la red internacional.

DE TOROS

La Junta explotadora de nuestro circo taurino ha formado las siguientes combinaciones para las corridas de toros que durante el mes de Septiembre se han de celebrar en Salamanca.

Día 11.—Seis miureños, para Bomba, Machaco y Gallo.

Día 12.—Bomba, Gallito y Cocherito de Bilbao y reses de Saitillo.

Día 13.—Ganado de Versagne, alternando Bombita, Machaquito y Gallito.

Día 16.—Corrida regia, con asistencia de SS. MM. Ocho toros de la tierra dos rejoneados por caballeros en plaza. Si los toros no mueren de los rejones, se las entenderán con ellos los novilleros Pulguita chico y Montes II. La lidia de los seis resetas estará a cargo de Cocherito de Bilbao, Chiquito de Begoña y Rodolfo Gaona.

Día 21.—Seis toros de don Amador García y Cocherito de Bilbao y Chiquito de Begoña.

Por nuestra parte diremos que, de ser ciertos los informes que nos han sido suministrados por persona veraz y entendida en cosas de toros,—hasta lo de ahora no hay más contratos firmados que los de Bombita y Gallito en cuanto a toreros y los de Miura y Versagua en lo referente al ganado.

Esto, no obstante, la Junta cree que han de aceptar los demás diestros y ganaderos y que el cartel quedará formado del modo dicho.

Respecto a la corrida regia, ya varía la cosa: parece ser que se trata de pedir a ocho ganaderos de la región que regalen cada uno un toro, y si esto se consigue, otorgar tres premios de 2.000, 1.500 y 1.000 pesetas respectivamente, a los tres bichos que hagan mejor pelea, y de no conseguirse el regalo, se compararán los ocho toros a dos o tres ganaderos de la provincia.

Esto es lo que hay hasta lo de ahora. Esperamos a ver el resultado de las gestiones de la Junta y entonces hablaremos.

Ya han sido escogidos los bichos que han de ser muertos en nuestra Plaza de Toros el día 29, que como saben nuestros lectores pertenecen a la acreditada ganadería de don Carlos Sánchez, de Terrones, a marcos de (Habiapoco) y (El Salmantino).

Son gordos, finos de remos y de bonita lánima, según nos dicen.

He aquí las señas y pelos de los mismos:

«Mojito», número 1—cardeno.

«Buitaca», número 2—negro bragao.

«Escudero», número 3—cardeno oscuro.

«Cigarro», número 4—negro listón.

La empresa de «Vista Alegre» (Madrid) en vista del éxito obtenido por Agustín García «Malis» en las tres corridas que lleva torreadas, lo ha contratado por dos corridas, una vez repuesto del puntazo que le ocasionó su primer toro en la última tarde.

El día 24 toreará en las Minas del Horcajo alternado con Frutitos.

Se encuentra en tratos con Cartagena, Murcia y Astorga.

Un banquete militar

Ampliando las noticias que nos envió oportunamente nuestro activo corresponsal en Ciudad Rodrigo sobre la estancia allí del señor Páez Jaramillo, publicamos hoy las siguientes:

En el tren mixto del día 15 llegó a esta ciudad el bizarro coronel don Federico Páez Jaramillo, procedente del arma de Infantería, acompañado de su íntimo amigo don Diego Martín Velóz, esperándoles en la Estación el Excmo. señor General de la provincia, don Arturo Castelar con coche particular, para llevarle a su palacio donde se hospedó.

Teniendo noticias de que había venido es apresuró inmediatamente el señor Castelar a que no dispensase la honra de darnos una visita, que aceptó accediendo a sus deseos y que hemos agradecido mucho.

Al efecto le tenían dispuesta una «Gira campestre» el General y todos los Jefes y Oficiales de todas las armas y retirados, al objeto de hacerle más agradable su estancia en esta ciudad; pero primero, porque no se podía detener por impedirsele perentorias ocupaciones, y segundo, por el mal tiempo que hacía, se convirtió la gira en un almuerzo que tuvo lugar en el parque de artillería, reinando la mejor cordialidad.

El señor Castelar hizo la presentación del Coronel general, por ser muchos los Jefes y Oficiales que asistieron.

Terminado el almuerzo que sirvió el Fondista señor Salgado, y que organizaron los señores Torres, Francia y Grifón, comisionados para este fin, pasaron a las oficinas de la Zona de Reclutamiento, sitas en el local del parque.

El señor Castelar hizo uso de la pala

bra y en párrafos elocuentes, y hablando con el corazón según su costumbre, encareció a sus subordinados a que siguieran la táctica del Coronel Páez Jaramillo, pues esta era—decía—de progreso, porque tiende a unir el ejército con el pueblo que es lo que hace grande una nación.

El señor Jaramillo, con esa sinceridad que le caracteriza, expuso entre otros muchos conceptos, que le ha gustado siempre más que le ha en sus soldados don Federico, que mi Coronel o Teniente Coronel, que es la frase típica, porque esto revela mayor familiaridad; y como el Jefe de Cuerpo debe ser el padre de sus subordinados, no se debe uno preocupar más que de velar por ellos e inspirarles una confianza ciega. En una palabra, él forma el corazón del soldado y da conocimiento de su conducta a los padres y hasta las novias, rompiendo con la rutina; esta es su táctica y así entiende a un ejército con el pueblo para su prosperidad.

De tal modo se expresó el bizarro militar cuyas ideas y sentimientos le hacen ser tan admirado y querido por sus soldados y sus oficiales, que ven en él el dechado de todas las virtudes de la milicia.

Todos hemos sentido que su estancia aquí no pudiera prolongarse, aunque esperamos que no sea esta la última vez que nos visite.

Uno de la clase.

PERSONALES

Han obtenido el grado de licenciados en Medicina don José González Bernat, don Ramón Rivas Bermúdez y don Agustín Arias Camisón, con la nota de sobresaliente y don Francisco Aiba Martín, con la de aprobado.

De maestro superior han obtenido el grado, nuestros particulares amigos don Constancio Sánchez Alonso y don Nicolás Escanillo Simón.

También han obtenido el grado de bachiller don Fernando Montoro Caballero, don José M. Velasco, don Manuel Nuño y don José Niño Astudillo.

Séales enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a las hermosas señoritas Micaela y Nicanora Hernández, que han venido de Aiba a pasar unos días al lado de su hermano Vicente.

Don Manuel Micó, sujeto de esta cárcel correccional, ha sido trasladado y ascendido a jefe de la de Segovia.

Hoy ha pasado el día en Salamanca nuestro corresponsal en Peñaranda don Eugenio A. Camisón con su señora y su hija Teresa.

Ha dado a luz la señora de nuestro amigo el señor Gracia.

El día 6 de Junio próximo se celebrará en Madrid el enlace matrimonial de la señorita de Vallejo, con el joven catedrático don Ignacio González Cobos.

Han salido:

Para Azcoitia, la distinguida señora de nuestro amigo, don Fernando Hurtado de Mendoza y sus hijos.

Para Segovia, con su familia, el sujeto de esta prisión correccional, don Manuel Micó.

Para sus posesiones de La Cabaña de Silva (Olméd), se ha trasladado de Madrid con su distinguida familia, el senador por esta provincia, señor Vizconde de Gargirande.

Han regresado:

De Madrid, la señora Viuda de don José Esteban y su hijo.

Para Santa Marta, donde pasará la temporada de verano, el conocido propietario don José Gutiérrez, acompañado de su distinguida familia.

Hoy ha marchado a San Miguel de Valero para sustituir en su cargo a aquel médico titular, el joven licenciado don Antonio Bondía, nuestro querido colaborador.

SALON MODERNO

El estreno de la comedia de Vicente Almela, «La hora del amor», llevó anoche bastante público al lindo teatro, y realmente no salió defraudado, porque sin ser una cosa del otro jueves, como suele decirse, la obra no carece de gracia, aunque se ve que es «primeriza» en estas lides el autor.

Conforme van pasando las noches, el público parece que va cogiendo cariño a las veladas del Moderno, y a ello contribuye sin duda la variedad de los carteles, en los que no siempre ha de haber obras maestras.

Para esta noche:

A las diez, cinematógrafo y la comedia en un acto «La hora del amor»; a las once representación de la comedia en un acto «De cerca», y el juguete cómico en un acto «El cascabel del gato».

De Audiencia

Para el próximo martes está señalada la vista en juicio oral y público del proceso

instruido por el juzgado de Béjar contra Juan Hernández a quien provisionalmente se acusa de abusos dehonrosos.

La circunstancia de ser el procesado, cuando se cometieron los hechos, lego de una de las comunidades religiosas, con residencia en la ciudad de Béjar, dan a este proceso extraordinario interés.

En la Sala segunda se ha celebrado esta mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Ciudad Rodrigo contra Isabel Martín por injurias a Leocadia Alfonso Iglesias, su convicna.

Al acusador particular señor Sánchez y Sánchez ha sustituido en el acto de la vista el señor Riesgo y el defensor señor Cimas el señor Girón Severini.

Acusación y defensa informaron brevemente en apoyo de sus conclusiones, una en el sentido de que se condena a la Isabel como autora del delito de injurias y otra que se la absolviere del mismo, porque aún en el caso de ser ciertos los hechos a la procesada imputados, no pueden ser constitutivos de delito.

Un atentado

Bajo este epígrafe, dimos cuenta de la vista de la causa que se siguió contra Luis Torres Peña por atentado contra el celoso guardián municipal de primera clase Angel Hernández Peral.

La Sala de Derecho ha dictado ya sentencia condenando a aquél a la pena de dos años, once meses y once días de prisión y a 150 pesetas de multa e indemnización de perjuicios.

La función religiosa dedicada ayer al Corazón de Jesús y que anualmente celebran los PP. Jesuitas, revistió ayer los mismos caracteres de solemnidad que en años anteriores.

Por la mañana, digiéronse misas de cinco a siete en todos los altares de la iglesia de la Clerencia, hubo comunión general y exposición del Santísimo al comenzar la misa mayor en la que predicó muy elocuentemente el padre Montoya.

El templo estaba esplendoroso de luces y flores. La capilla del Seminario estuvo encargada de la parte musical que resultó brillante.

La procesión de la tarde fué como siempre la más concurrida de cuantas se verifican en nuestra ciudad.

La festividad de ayer

La función religiosa dedicada ayer al Corazón de Jesús y que anualmente celebran los PP. Jesuitas, revistió ayer los mismos caracteres de solemnidad que en años anteriores.

Por la mañana, digiéronse misas de cinco a siete en todos los altares de la iglesia de la Clerencia, hubo comunión general y exposición del Santísimo al comenzar la misa mayor en la que predicó muy elocuentemente el padre Montoya.

El templo estaba esplendoroso de luces y flores. La capilla del Seminario estuvo encargada de la parte musical que resultó brillante.

La procesión de la tarde fué como siempre la más concurrida de cuantas se verifican en nuestra ciudad.

LOCALES

En vista de no haber resultado cargo alguno en el expediente que este Ayuntamiento instruyó contra un recaudador de consumos, éste ha sido repuesto nuevamente en su empleo.

Por orden del señor Gobernador ha ingresado en el hospital de dementes Manuel Gómez Gascón, natural de Cepeda de quien hablamos ayer.

Se arriendan: Ochocientas cabezas lanaras de espiadero en Rieobes. Informara Felipe Yagüe en dicho punto. 1-8

Los señores sacerdotes que deseen aplicar el santo sacrificio de la misa en un sagrado el alma del excelentísimo señor don Isidro García Barrado, el día 21 del actual, en la iglesia parroquial de San Sebastián, recibirán la limosna de diez reales y las gracias.

El clima

Observaciones meteorológicas tomadas a las 8 de la mañana del día 19.

Presión barométrica. 701.10

Temperatura máxima al sol. 25.0

Temperatura máxima a la sombra. 19.5

Temperatura mínima. 7.0

Viento S. E. 2

Despejado.

Buen tiempo.

En la junta general celebrada anoche en el casino del Pasaje, fué admitida la dimisión a la Junta directiva, y se eligió otra, compuesta por los señores siguientes: presidente, don Antonio Beilido; vicepresidente, don Leopoldo Santos; secretario, don Ignacio Esmin; tesorero, don Sro Gay; contador, don Arturo Pozeta; bibliotecario, don José Escudero; vocales: don Pedro Olivera, don Agustín Morales, don Antonio Valdivieso, don Ignacio Barrera y don José Corvo.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Eliseo Calvo Martín.

Funciones: Petra Pabos González, Elisa Pícasto García y Anibal Martín.

Anoche lució bonita exposición la elegante librería de Cuesta.

Ha llegado a esta, hospedándose en el Hotel Comercio, el inspector de la Remington Typewriter y Compañía, con los últimos modelos de la acreditada máquina números 10 y 11 de escribir Remington, que reúnen todos los adelantos modernos de las máquinas de escribir conocidas hasta la fecha.

Se invita a las personas que deseen ver esas máquinas, pasar o dejar su dirección en el Hotel Comercio.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal, Manuel Gómez, por promover un regular escándalo en las oficinas de Hacienda.

El jefe de Estadística, ha publicado una circular para los presidentes de las Juntas municipales del Censo electoral.

Se ha dado cuenta a la inspección general

de Sanidad interior de que cumplidos los preceptos reglamentarios, se ha autorizado la apertura del balneario de Calzadilla.

La orla de los licenciados de Derecho expuesta en el escaparate del Modelo de París, no es obra confeccionada en los talleres de la señora viuda de Olivan, sino labor ejecutada por el conocido fotógrafo don Venancio Gombau.

Conste así para que la verdad quede en su punto y no para otra cosa, porque el amigo Gombau es de los que saben dispensar estos lapsus, y no hacen de ellos cuestión personal.

Y conste también que la orla, por lo bien hecha, lleva la marca de la casa.

Don Salvador García Galán nos ruega hagamos constar que al regresar de una excursión artística por Plasencia y otros puntos, se ha encontrado con que el fotógrafo extranjero a cuyas órdenes trabajaba ha desaparecido de Salamanca sin que aquel conozca su paradero; y hace público el hecho para conocimiento de las personas que le habían encomendado ciertos trabajos.

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer:

Felato de la Estación 202.93

Id. del Rolle 193.31

Id. de la Puerta Zamora 62.89

Id. de C. Ledesma 18.33

Id. del Puente 441.67

Matadero 599.49

Total 1518.67

Nuevo almacén

Materiales de construcción de todas clases. Venta por mayor y menor de cales, yeso, cementos, tejas, ladrillos, baldosinas, tubos de gres, barro, cemento, mosaicos hidráulicos y azulejos.

Plaza Mayor 36, Salamanca.

Teatro del Liceo

Hasta el día 20 se admiten proposiciones para el arriendo del teatro Liceo con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Conserjería del mismo. 8 a 20

Subasta

El día 25 del corriente mes, y hora de las doce se venderán en pública subasta, en la Notaría del doctor Prada, Zamora 26, las casas números 34 y 36 de la calle de Toro.

El pliego de condiciones y títulos de propiedad se hallan de manifiesto en dicha Notaría. 12 a 24

Anuncio importante

Todos los señores almacenistas de curtidos, zapaterías, y droguerías, de las provincias de Salamanca, Zamora, Avila y C. ceres, que gasten la negrina de Corona, betún líquido marca tan acreditada, pueden dirigirse al representante general y exclusivo don José Vaquero García, Rúa, número 2, tienda de curtidos. 7-8

GABINETE ODONTOLÓGICO DE Matías Ludeña

Especialista en enfermedades de la boca y Dentaduras artificiales.

Plaza Mayor núm. 15 principal

LAREVOLTOSA.-Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata.—Precios sin competencia.—Grandes novedades de temporada.

LA REVOLTOSA.—Escala orilla de Pinto 1 y 3 Salamanca

A los niños y personas débiles de salud y vigor la Emulsión y Jarabe Turillo, Medalla de oro en la Exposición de Zmiragoza. 5

Café-Restaurant y Repostería—NOVELTY

Almuerzo, 4 pesetas.—Comida, 5.

Se sirven cubiertos desde tres pesetas.

Acaban de recibirse en este acreditado Restaurant quesos de las marcas Brie, Camembert y Paumel.

TELEGRAMAS

El estado de la Reina

S. M. la Reina Victoria sigue en perfecto estado de salud, sin que se hayan reproducido las molestias que hicieron creer en la inminencia del alumbramiento.

Habla Besada

El ministro de Hacienda ha confirmado la entrevista que el miércoles tuvo con el vicepresidente de la Cámara de Comercio de la Habana, tratando en ella sobre el futuro tratado de comercio entre España y la República de Cuba.

Ha añadido que las negociaciones que se siguen continúan con muy buenas disposiciones, por parte de ambos Gobiernos.

También ha legado que el gobierno cubano, aprobado por el de los Estados Unidos, se niega a todo arreglo respecto a la Deuda colonial emitida durante la dominación española.

Disparos de un torpedero

De San Petersburgo participan que un torpedero ruso ha disparado contra un vapor mercante inglés, y ha resultado gravemente herido un tripulante, y con heridas leves otro. Además hizo blanco en las calderas.

Se confirma la noticia

Comunican de Londres que la noticia referente a los disparos que un torpedero ruso hizo sobre el buque inglés Woodbum se ha confirmado, aunque parece que los disparos fueron hechos más para avisar al buque que con objeto de agredirlo.

El hecho se ha confirmado y ocurrió en el mar Báltico, en momentos en que el buque inglés atravesaba la zona marítima señalada como reserva para la celebración, dentro de ella, de la entrevista del Zar con el emperador Guillermo.

Toda la Prensa y los círculos políticos, especialmente los de carácter liberal, reflejaban ya una gran agitación contra la venida del Zar a Inglaterra.

El incidente del Báltico ha venido a aumentar la excitación de los ánimos, sobre todo entre los que se oponen a la visita de Nicolás.

La Prensa de esta mañana pide que se exijan a Rusia con toda rapidez las explicaciones necesarias para aclarar el incidente.

La efervescencia se acentúa de un modo notable.

Conferencia telegráfica

MADRID, 19 JUNIO

Llegada de Moret

Esta mañana ha regresado de Granada el señor Moret, con su distinguida familia.

En la Estación esperaba un gran número de amigos y correligionarios y representaciones de los comités liberales de Madrid.

Hízose un afectuoso recibimiento.

El señor Moret vuelve muy mejorado de salud.

Nuevo contrato

El ministro de Hacienda se ocupa en redactar las bases para un nuevo contrato con la Trasatlántica.

No habrá retirada

Los concejales republicanos que estaban dispuestos a retirarse del Ayuntamiento a consecuencia de lo ocurrido en la sesión de ayer, han celebrado esta mañana una reunión, acordando no retirarse en vista de hallarse tan próxima la renovación del Ayuntamiento.

La peste bubónica

En Caracas y Venezuela aumenta la terrible epidemia.

El Gobierno y las autoridades han puesto en vigor las medidas conducentes para evitar su propagación.

Moret al extranjero

El sábado próximo saldrá para el extranjero el jefe de los liberales.

Durante toda la mañana ha sido visitadísimo en su hotel.

Remembramiento de alcaldes

El señor Laciera consagra todo su tiempo a preparar el nombramiento de los nuevos alcaldes.

El lunes quedarán firmados todos esos nombramientos.

Pintor muerto

Hallándose trabajando en una de las calles más estrechas de Bolonia y subido sobre una escalera de mano un pintor, fué derribado al suelo por un carruaje que tropezó con la escalera quedando el artista muerto en el acto.

Lo de Mostafrache

Ha decaído considerablemente el interés de este proceso según telegramas recibidos hoy de Barcelona.

Conviénesse en que los cargos que han resultado en la vista contra Rull han favorecido la situación de los procesados.

Lo del bote

Continúa en Gijón el conflicto creado por los taberneros con motivo del cierre de sus establecimientos a las diez de la noche ordenado por el señor Gobernador.

Dichos industriales están dispuestos a darse de baja en la contribución industrial.

Torpederos

La Escuadra Inglesa de Torpederos se encuentra en aguas de Cartagena.

Los marineros ingleses son muy agasajados por los españoles.

El Kaiser

Ha fundado en Kiel el barco que condice al Kaiser, después de su entrevista con el Zar de Rusia.

Parques y escuelas

El Ayuntamiento de Barcelona proyecta construir un parque en Tibidabo y la construcción de varios grupos de escuelas.

Para los gastos que el referido propósito ocasiona, se proyecta un empréstito de 450 millones de pesetas.

Globo que cae

En San Petersburgo ha ocurrido un grave percance de aerostación.

El globo en que se habían elevado varias personas, entre ellas el capitán que lo dirigía y su esposa y el secretario de la emperatriz, cayó al suelo desde una gran altura, resultando dos muertos y dos heridos.

SALAMANCA

IMP. Almaraz y Comp.—Zamora 19

Bolsa de Madrid

Table with market data including 'Cierre del día 15', 'Deuda interior', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Cambios', 'Francos', 'Libras', 'Reis (cada peseta)'.

Id. T. P. A. 42. Salvados a 19 pesetas. LA ESPERANZA (Matilla de los Caños). Harina marca E (extra) a 4'00 pesetas.

Salamanca a la Frontera de Portugal. Tren correo, sale de esta a las 3; mixto, a las 16,40, y subexpreso, a las 11,25.

Carlos al destete, 11 pesetas a 10. 14-m de seis meses, 25. m de año, 150. m de dos años, 20 a 15.



Mercados y precios

Valladolid (19-13,24) Almacenes del Canal. En este mercado se cotiza el trigo a 53 reales.

Almacenes del Arco del Ladrillo. La cotización del trigo es a 53 reales.

Medina del Campo (19-13,16) En el mercado celebrado hoy se ha cedido el trigo, a 53 reales.

Misasa (19-13,25) Hoy se ha vendido trigo a 53 reales.

Salamanca. Trigo superior, a 53 1/2 rs. Corriente, a 52. Barbilla a 50 1/2.

FABRICA 'LA ZORITA'. Harina S. S. a pesetas 43'00 los 100 k.

Itinerario de trenes. He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan.

Medina a Salamanca. Llegadas: Tren correo, llegada a esta a las 4,33; mixto, a las 9,20; subexpreso, a las 11,20.

Salamanca. El correo, sale de esta a las 22,10; mixto, a las 13; subexpreso, a las 22,54.

SERVICIO DE COCHES. Salamanca a Vitigudino. Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17.

Desde Peñaranda. Mercado del día 17 de Junio. Trigo, a 13 00 pesetas fanega.

Salamanca. Trigo, a 13 00 pesetas fanega. Centeno, a 7'00 id. id. Cebada, a 7'00 id. id.

UN REGALO AL PUBLICO

¡ATENCIÓN! Novísimo-Novísimo-Novísimo

es el sistema de ventas de El Capricho. Comercio de Trujillo, y muy beneficioso para el público.

MUY BARATO - EL CAPRICHIO

Día afortunado lo ha sido El día 23 de Mayo de 1909. Toda la persona que haya comprado géneros en dicho día en el gran comercio de 'El Capricho'...

MECANIQUES TALLERES DE CARPINTERIACA Y TRABAJOS EN CEMENTO

Arsonio Arce y Hijos. Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetines para la luz eléctrica...

LEASE

Azulejos, mosaicos, tuberías de gres y de barro para cloacas y bajadas de agua, id. galvanizadas y de hierro. Cemento, cales y yeso.

Enciclopedia

Universal ilustrada Europea-Americana. 10.000 biografías rigurosamente inéditas. Repertorio completísimo...

Jabón de ailes de La Toja

Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABON DE TOCADOR.

Emulsión y Jarabe THRILLO. MEDALLA DE ORO. Exposición Hispano-Francesa DE ZARAGOZA 1908.

VENÉREO Y SÍFILIS. Estreptococos uretrales, prostaticos, clatitís, catarros de la vejiga, etc. (SU CURACION PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento CONFITES, ROOB E INYECCIÓN COSTANZI.

284 LOS MOHICANOS DE PARIS. mó desde el primer momento, bajo una apariencia de humildad, esa situación de ama de gobierno, que ocupara cerca de su antiguo amo.

282 Folleto de EL CASTELLANO. »Era, en suma, un antiguo palacio completamente amueblado conforme al gusto moderno, rico, elegante y cómodo a la vez.

MANUEL CARDENAS
San Pablo 15, Salamanca.

SILLAS y GUARNICIONES
Artículos de viaje, armas y efectos de caza.

— Cartuchería y Pólvoras —

San Pablo, 15, Salamanca.

Monturas y Bridas de todas clases; Bocados, Estribos, Espuelas, Yuntas y Látigos.

Gran surtido en Copilletes, Gamas, Esponjas, Plumeros y Batales.

Maletas de todas clases de 3 pesetas en adelante. Somos, Cajas, Portapiés, Portamantas y Almohadas de goma.

Botas, Mielre, Cajas finas para viaje, Frascos y Morera, de Aluminio, Gubiertos, vasos y cestas para campo y viaje. Portiones y paraguas.

Cinturones de todas clases, Polainas para caza y montar, y Calzas para caza.

Cananas, Estuches para escopetas, Reclamos de todas clases y botines para caza.

Especialidad en Guarniciones para toda clase de carruajes, Troncos y limoneras todas clases y precios.

Siempre hecho un gran surtido.

Escopetas para caza de las mejores marcas Nacionales, Revolvers y Pistolas de todas clases y precios.

Máquinas para cargar y reboborar. Accesorios para la limpieza y conservación de toda clase de armas.

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

Especialidad en cartuchería.

Perigones y Pólvora de Caza y Mins.—Cartuchería para toda clase de Pistolas y Revolvers.

CALZADO DE GOMA
MARCA "BOSTON".—Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro. Chancle de caballero, 6 75 pesetas; Id. de señora, 5 50 idem. Id. de niño, 4 75 idem. Es el chancle más elegante y duradero. Botas altas, todas de goma, desde 25 pesetas por par.

Se compone todo el calzado de goma comprado en esta casa.

Marca legítima
Premiada en varias Exposiciones

CASA FUNDADA EN 1775
SAN PABLO 15 SALAMANCA

Callicida Pina

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestias los callos y verrugas; no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquido. Precio 1 peseta. Por correo y certificado, 1 30.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. Depostario en Salamanca: S. Primo Sánchez.

Recomendamos a nuestros lectores la adquisición de un frasco de nuestra famosa tintura extranjera NIGRALINA IMPERIAL que devuelve instantáneamente su primitivo color a los cabellos blancos sin que na die pueda apercibirse de ello. Se envía por correo contra una peseta, pidiéndolo a ROSAS, calle del Falso, 15 17 tercero, Madrid; Tres frascos grandes diez pesetas franco de porte.

ORTEGA

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es un AGRADABLE BLE como el mejor por su sabor. Los convalescientes se reponen prontamente tomando el VINO DE PEPTONA que alimenta, preparándolo para recibir la alimentación ordinaria. Las personas debilitadas por exceso de trabajo necesitan aumentar la nutrición con el VINO DE PEPTONA. Las EMBARAZADAS deben emplearlo con cuidado para que su naturaleza no destruya y de consiguiente aumente la nutrición. Las SEÑORAS que dan de mamar a sus hijos deben usarlo constantemente para que aumente la secreción de la leche y siendo esta más nutritiva, los niños se crían sanos y robustos. Los niños en los primeros años deben tomar el VINO DE PEPTONA. Los ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, mas la reconstrucción del hierro.

Premiada con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Higiene, celebrado en Madrid el año 1898.

Laboratorio francés de Orger, León, 13, Madrid.—Primera y única fabricación en gran escala de los peptones y sus preparados por medio del vapor.

En todas las farmacias más modernas.

SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO
SANTANDER

En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este Establecimiento para disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (4.220 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen.

Notas.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se presten por el personal facultativo y de las estancias, todas en el establecimiento, se realizará precisamente en la administración del Sanatorio en la ciudad de Santander.

Tesoro

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el espolfoico sin rival de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pilólas DOS pesetas. Unico depósito para la venta de pilólas forbrifugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Coruña, 22.

"La Electricidad"

Instalaciones completas (luz y fuerza).—Dinamos.—Electromotores.—Tracción.—Turbinas.—Molinos.—Amasadoras.—Hidráulica general.—Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas pobre «OTTO-STOCKPORT»

los más sólidos, perfectos y económicos

Catálogos y presupuestos gratis

Representante: JUAN APARICIO, Béjar (Salamanca)

Hamburg-América-Linie
Vapores correos alemanes

Servicio REGULAR MENSUAL

ENTRE Santander, Habana, Veracruz, Tampico y Puerto Mexico (Coatzacoalcos)

SERVICIO MENSUAL

ENTRE Santander, Montevideo y Buenos Aires

PARA HABANA, VERACRUZ, TAMPICO y PUERTO MEXICO (Coatzacoalcos) saldrá de Santander directamente el día 20 de Junio el magnífico vapor, de nueva construcción **FRANKENWALD** admitiendo correspondencia, carga y pasajeros para dichos puertos.

PARA MONTEVIDEO, BUENOS AIRES y BAHIA BLANCA saldrá de Santander, directamente, el día 17 de Junio el vapor **NAVARRA** admitiendo carga y pasajeros de tercera clase; precio del pasaje, 195 p setas.

Precios de Cámara muy económicos

para Habana..... ptas. 195 y ptas. 7 de impuestos.
Veracruz y Tampico. > 225 > 1 >

Los vapores de esta Empresa de Navegación, la mayor del mundo, tienen todos los adelantos modernos, lujosas instalaciones para los pasajeros de cámara, y para el pasaje de tercer clase cuentan con excepcionales comodidades. Llevan cocineros, camareros y camareras españolas. Para solicitar cabida para carga informes sobre pasaje de camaradmirante a Carlos Hoppe y Compañía, Boulevard de Pereda, 29 (ENTRESUELO) (TELEFONO NUMERO 102)

Y para informes sobre pasaje de tercerclase a Don Herman Hoppe.

Quien facilitará cuantos detalles se le pidan sobre los documentos necesarios para el embarque con arreglo a la nueva Ley de Emigración.

PEDRO RAMON ORTOPÉDICO ESPECIALISTA

(Afecciones abdominales exclusivamente primero y único) Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbos-abdominales, etc., etc.

Con el privilegiado método Ramon, quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical.—No operatorio y sin molestias alguna—de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas, etc. rica afirmación auspiciada oficialmente, por las Corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirujía. Los clientes del especialista Ramon olvidan pronto la dolencia; optan, a voluntad, por el alivio y retención absoluta ó por la curación radical, obliteración del anillo, con la confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis.—Despacho, Carmen, 38, primero, Barcelona.

Si un día las Academia de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid incluíve, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados a notables creaciones del ortopédico especialista don Pedro Ramon, fueron feroz lumbos que gulo al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy es mérito de sentimientos humanitarios colaborar a tan altos fines para que a todas partes y a todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto a ciertos abusos de viajantes titulados o topetistas ó médicos ortopedistas de que son víctimas los herniados y a las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Las pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, ó dolores lumbos-abdominales, se vanrán libres de molestias, abultamientos y peligros usando las priviligeadas especialidades Ramon, y a este fin los pacientes de Salamanca y su provincia acudirán a este despacho ó a la consulta del reputado médico-cirujano, primerísimo en las especialidades Ramon.

Dr. D. JOSE LOPEZ CABEZAS
Conde de Romarrosa, 7, (Antes, Escribano) Salamanca.
CONSULTA DE DOCE A DOS

282 LOS MOHICANOS DE PARÍS

»Dijele que yo no obraba por mi cuenta sino por la de mi hermano; que personalmente era yo tan pobre como rico y este añadiendo, sin embargo, que tenía que mi querido Jacobo no pudiese disfrutar mucho tiempo de su fortuna. Entonces ella me celebró el aire de aquel país, la salubridad de aquella finca tan admirable situada en su proximidad a París, adónde podía ir en una hora, y sobre todo la modestidad del precio de aquella finca magnífica, que sus dueños cedría por ciento veinte mil francos y tal vez por cien mil a quien pagase al contado, pues los herederos tenían gran prisa por percibir su parte de herencia.

»Mi hermano se encontraba en tales condiciones, y como la finca, en mi concepto, le convenia mucho, prometí a Orsola Portas, que así se llamaba el ama de gobierno del antiguo propietario, usar de toda mi ascendencia sobre el primero para que comprara la finca y después para que la conservara a ella a su servicio.

»Os hablo detalladamente de esta mujer a causa de la terrible influencia que sobre mi vida ha ejercido...

»Pero apenas me hubo separado de ella me admiré de haberle ofrecido mi protección cerca de Jacobo, pues repito que la impresión que me había producido era más bien de repulsió que

Folleto de E. CASSELLANO 283

de simpatía. En cambio, la finca me pareció tan maravillosamente hermosa é hice de ella tales elogios a mi hermano, que éste me dió plenos poderes para arreglar el asunto; a los ocho días adquirí yo aquella propiedad en su nombre por el precio de cien mil francos.

»La instalación se efectuó el mismo día de verificarse el pago en casa del notario de Corbeil.

»Nuestra servidumbre compúese de un jardinero, un lacayo, una cocinera y la camarera encargada del cuidado de los niños.

»Ademas teníamos un perro joven, mezcla de San Bernardo y Terranova, que el dueño de la finca en que mi hermano había vivido en París le había cedido a petición de los niños, que jugaban desde la mañana a la noche con el animal y no habían querido separarse de él.

»Mis sobrinos habían dado a aquel perro el nombre de "Brasil" en recuerdo del país donde habían nacido.

»Por mi recomendación Orsola quedó agregada también a todo aquel personal de la casa de mi hermano.

»El mismo día hizo aquella mujer en todos lo que había hecho conmigo, es decir, que enseñó a mi hermano la quinta detalladamente, instaló a cada uno en su cuarto ó en su sitio, y to-

AGENDAS 1909

Agenda de Buleto

CONTIENE: Diario en blanco para anotaciones de los negocios, con importantes datos, muy oportunos en oficinas de Banca, Comercio, particular, etc.

Cuatro ediciones económicas

En Madrid: 1,50, 2,50, 3,50 y 4,50 pesetas.

En Provincias: 1,25, 2,25, 3,25 y 4,25 pesetas.

Cuatro ediciones completas

En Madrid: 2,50, 3,50, 4,50 y 5,50 pesetas.

En Provincias: 2,25, 3,25, 4,25 y 5,25 pesetas.

Agenda de Bolsillo

MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria

CONTIENE: Secciones especiales para anotaciones de gastos, recibos, recibos de visitas, recibos de gastos, recibos de ingresos diarios, y cuanto se necesite para llevar el orden de los gastos y sin tener que recurrir a los libros de cuentas, que se desmenuzan en la vida moderna.

PRECIOS

En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.

En Provincias: 2,25 y 3,25 pesetas.

Agenda Médica-quirúrgica

de bolsillo

MEMORANDUM terapéutico, Formulario moderno y diario de visita para las anotaciones particulares.

CONTIENE: Diario en blanco de diario de visita.—Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia.—Formulario.—Venenos y contravenenos.—Agua mineral.—Señales de afecciones, farmacológicas y veterinarias, etc.

PRECIOS

2,50 ptas. en Madrid; 3 en Provincias.

Agenda Culinaria

LIBRO DE LA CUCHILLO que contiene 300 recetas y más de 100 recetas.

Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.— Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.—Modelos del presupuesto individual y de familia.—Agenda de la lavadora y planchadora, etc.

PRECIOS

En Madrid: 2,50 ptas.

En Provincias: 2,50 ptas.

Agenda de Bolsillo para uso de Particulares

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.

Encuadernado en tela, con bolsillo interior y portapluma.

PRECIOS

EN MADRID

De un día en planis... 1,50 ptas.

De dos días en planis... 2,00

EN PROVINCIAS

3 y 2,50 ptas. respectivamente.